

Betreff:**Errichtung einer Geschwindigkeitstafel auf der Kastanienallee****Organisationseinheit:**Dezernat III
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

22.01.2020

BeratungsfolgeStadtbezirksrat im Stadtbezirk 120 Östliches Ringgebiet (zur
Kenntnis)**Sitzungstermin**

22.01.2020

Status

Ö

Sachverhalt:Protokollnotiz vom 23.10.2019:

Herr Schramm hat darum gebeten, die Messergebnisse für die Franz-Trinks-Straße und die Kastanienallee innerhalb des Ringes zur Verfügung zu stellen. Seiner Information nach haben auch dort Messungen stattgefunden:

Stellungnahme der Verwaltung:

Aufgrund von Bürgerbeschwerden hat die Verwaltung in der Franz-Trinks-Straße für beide Fahrtrichtungen nacheinander und in der Kastanienallee in Höhe der Berufsbildenden Schule V in Fahrtrichtung Altewiekring jeweils eine Geschwindigkeitsmesstafel temporär installiert. An beiden Messpunkten gilt eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h.

Folgende Messergebnisse liegen vor:

1. Franz-Trinks-Straße:

Messstelle	Franz-Trinks-Straße 14	Geschwindigkeitsbegrenzung	30 km/h
------------	-------------------------------	----------------------------	---------

Zeitraum:	16.09.2019 bis 23.09.2019	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec 3
-----------	----------------------------------	---------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Altewiekring	
	Anzahl	Anteil in %
0 - 30	1.274	99
31 - 40	17	1
41 - 50	0	0
51 - 60	0	0
> 60	0	0
	1.291	100

Messstelle	Franz-Trinks-Straße 14	Geschwindigkeitsbegrenzung	30 km/h
------------	-------------------------------	----------------------------	---------

Zeitraum:	23.09.2019 bis 30.09.2019	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec 3
-----------	----------------------------------	---------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Helmstedter Straße	
	Anzahl	Anteil in %
0 - 30	1.866	95
31 - 40	101	5
41 - 50	3	0
51 - 60	0	0
> 60	0	0
	1.970	100

Die Verwaltung hält die Messergebnisse in der Franz-Trinks-Straße für beide Fahrtrichtungen für unproblematisch, da der weit überwiegende Teil der erfassten Verkehrsteilnehmer vorschriftsmäßig gefahren ist.

2. Kastanienallee:

Messstelle	Kastanienallee 71 BBS V	Geschwindigkeitsbegrenzung	30 km/h
------------	--------------------------------	----------------------------	---------

Zeitraum:	03.06.2019 - 15.07.2019	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec 3
-----------	--------------------------------	---------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Altewiekring	
	Anzahl	Anteil in %
0 - 30	33.819	33
31 - 40	47.061	46
41 - 50	18.542	18
51 - 60	2.307	3
> 60	298	0
	102.027	100

Die Messergebnisse in der Kastanienallee sind dagegen kritisch, da nur 33 % der erfassten Verkehrsteilnehmer die zulässige Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h eingehalten haben. Fast die Hälfte fuhren bis zu 10 km/h schneller. Außerdem wurden in einem nicht geringen Umfang höhere Geschwindigkeiten von über 40 km/h gefahren.

Daher hat die Verwaltung erneut eine Geschwindigkeitsmesstafel zur Sensibilisierung der Verkehrsteilnehmer für das 2. Quartal 2020 eingeplant.

Leuer

Anlage/n: keine